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高雄市議會第 3 屆第 4 次定期大會民政委員會 

(中華民國 109 年 11 月 13 日下午 2 時 34 分） 

第 1次審查會會議紀錄 

主席（李議員喬如）： 

我們進行民政部門預算及決算的分組審查，依照往例先審查 108年度高雄市總決

算審查報告案，接著審查 110年度公務預算，公務預算從民政局開始，請宣讀。 

本會民政委員會姜專門委員敏榮： 

審議 108年度高雄市總決算審核報告案，請各位議員拿出高雄市議會第 3屆第 4

次定期大會有關機關提案彙編，請翻開第 1頁提案一覽表，請看 

案號：1  類別：財經  提案機關：審計部高雄市審計處 

案由：請審議 108年度高雄市決算暨附屬單位決算及綜計表審核報告案。請審議。 

主席（李議員喬如）： 

請審計處先報告。 

審計部高雄市審計處第一科王科長慧玲： 

召集人、各位議員及市府同仁大家好，審計處一科科長王慧玲報告。依序報告民

政局和法制局等主管 108年度執行決算審定情形。首先報告民政局的部分，請翻開

審核報告的乙-41頁，民政局主管有三個機關，一個是民政局本身、殯葬處和兵役

處。我們看下方的預算執行審核，在 108年度歲入預算的部分，編列有 6億 5,969

萬餘元，決算審定實現數有 6億 4,437萬餘元，應收保留數有 2,250萬餘元，主要

是這個部分的台電促協金因為工程進度的關係尚未撥入。翻開乙-42頁，合計決算

審定數為 6億 6,687萬餘元，較預算增加 718萬餘元。增加的原因主要是增收墳墓

廢棄物清除處理費，還有環保金爐委外權利金，還有廠商投資興建營運殯儀館的開

發權利金。 

接下來報告以前年度歲入轉入數的執行情形，轉入有 1,082萬餘元，決算審定實

現數有 111萬餘元，減免數 19萬餘元，主要是積欠的使用補償金已經取得債權憑證

來辦理註銷。另外有應收保留數 950萬餘元，主要是行政罰鍰跟使用補償金尚待收

繳。 

第三個部分是歲出的部分，歲出原編預算是 15億 45萬餘元，有動支第二預備金

164萬餘元，合計預算有 15億 209萬餘元。決算審核結果，審定實現數有 14億 4,908

萬餘元，應付保留數 1,556萬餘元。合計決算審定數 14億 6,464萬餘元，賸餘有

3,744萬餘元。主要是台電的促協金短撥，收支對列的歲出預算配合減資。 

第四個報告是以前年度歲出轉入數的執行情形，轉入有 4,503萬餘元，決算審核

結果，審定實現數 2,352萬餘元，減免數 9萬餘元是結餘款的註銷，還有應付保留

數是 2,141萬餘元，主要是保留旗山設立殯儀館的相關經費。以上是民政局的部分。 

接下來報告法制局，請翻開乙-160頁法制局的部分，請看（2）預算執行之審核，

在歲入預算的部分，108年度是沒有編列的，決算審定實現數是 32萬餘元，較預算

增加 32萬餘元，主要是列收國家賠償案的求償金。 
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第二個部分是歲出預算，原編是 7,088萬餘元，動支二備金 3,700萬元，合計有

1億 788萬餘元。決算審核結果，審定實現數有 1億 202萬餘元，預算賸餘有 585

萬餘元。主要是國賠案件較預計減少。 

第三個部分是以前年度歲出轉入數執行情形，轉入有 12萬，審定應付保留數 12

萬，主要是 81氣爆損害賠償的民事訴訟案的相關經費，因為尚未定讞，所以需要保

留。以上是法制局的審核情形。敬請各位議員審議。 

主席（李議員喬如）： 

請問各位委員有什麼意見？〔沒有。〕照案通過。（敲槌決議）繼續。 

本會民政委員會姜專門委員敏榮： 

接著審查 110年度公務預算及附屬單位預算，首先審議各區公所預算，請各位議

員拿出機關編號 02之第 2冊高雄市政府主管這本單位預算書，本次各區公所預算以

三民區公所之預算為審查依據，請翻開 304-15頁。請看第 15頁至第 17頁，一般行

政─行政管理，預算數 1億 6,759萬 5千元。請審議。 

主席（李議員喬如）： 

請問各位委員對於區公所的部分有沒有什麼意見？賴議員請發言。 

賴議員文德： 

主席，包括原鄉嗎？ 

主席（李議員喬如）： 

沒有。 

賴議員文德： 

都是都會區嗎？ 

主席（李議員喬如）： 

對。 

賴議員文德： 

謝謝主席。 

主席（李議員喬如）： 

還有沒有意見？李議員請發言。 

李議員亞築： 

主席，我希望田寮區公所提供基層建設今年度跟明年度的細項工程。 

主席（李議員喬如）： 

什麼區公所？ 

李議員亞築： 

田寮區公所。 

主席（李議員喬如）： 

請民政局告知田寮區公所提供什麼資料？ 

李議員亞築： 

基層建設費今年的支出跟明年的預算工程細項。 
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主席（李議員喬如）： 

今年跟明年做比較的。其他有沒有意見？〔沒有。〕照案通過。（敲槌決議） 

賴議員文德： 

主席，請問一下，這裡沒有原區的經費，在民政局統籌款裡面也沒有我們原區的

6米巷道這一筆錢，都沒有列出來，也沒有匡列。 

主席（李議員喬如）： 

等一下民政局的時候你再來問，我們再請民政局長回答。 

賴議員文德： 

好，謝謝主席。 

本會民政委員會姜專門委員敏榮： 

請看第 18頁至第 21頁，區公所業務─業務管理，預算數 8,155萬 1 千元。請審

議。 

主席（李議員喬如）： 

各位委員有沒有意見？〔沒有。〕照案通過。（敲槌決議） 

本會民政委員會姜專門委員敏榮： 

請看第 22頁，基層建設─小型工程，預算數 990萬 6千元。 請審議。 

主席（李議員喬如）： 

各位委員有沒有意見？〔沒有。〕照案通過。（敲槌決議） 

本會民政委員會姜專門委員敏榮： 

其餘 34區區公所之預算，比照「三民區公所」預算照案通過。請審議。 

主席（李議員喬如）： 

各位委員，除了剛剛李議員亞築要求的田寮區公所需要資料之外，其他還有沒有

對預算有意見的？〔沒有。〕照案通過。（敲槌決議） 

本會民政委員會姜專門委員敏榮： 

各區公所的預算審議完畢，接下來審議民政局預算，審議民政局預算前請各位議

員先看市府來文民政局 110年度單位預算案勘誤表一份，已放在桌上，請各位議員

參閱。接下來請各位議員拿出機關編號 03高雄市政府民政局主管這本單位預算書，

請翻開 030-32頁。請看第 32頁至第 38頁，一般行政─行政管理，預算數 1億 3,368

萬 8千元。請審議。  

主席（李議員喬如）： 

賴議員，你有沒有什麼要請教局長的？請發言。 

賴議員文德： 

因為上次在業務質詢的時候，我有請教局長，自從 104年之後就沒有 6米巷道的

經費，這次感謝我們市長又挪撥了 750萬，每一個區都 250萬。但是我跟主席及所

有的民局官員報告，這 250萬是怎麼去核定的，當時是林副市長決議的，可見副市

長可能不了解我們每一個原區的地理環境。我們有 8個里，市長核定給我們的是 250

萬，其他的兩個區加起來 6個里也是 250萬，是怎麼樣的底線，怎麼樣的比例原則，



 

 

4 
 

我想請主席來主持公道。250萬是市長的好意，可以體恤到我們偏鄉的 6米巷道已

經十幾年都沒有修復了，從 104年到現在，將近 6、7年的時間了。區公所預算有限，

法定預算有限。這個 6米巷道的費用之前都是編在民政局，104年以後，到底這些

錢是不是放在統籌款，還是在民政局，還是委辦給區公所或是原民會，在這整個列

表裡面沒有看到匡列這一筆費用，這筆錢到底是從哪裡來？請民政局長藉這個機會

在小組提出來，免得在總質詢又重複這個議題。 

主席（李議員喬如）： 

請閻局長說明。 

民政局閻局長青智： 

謝謝召集人，謝謝各位議員的指教。有關於 6 米以下的小型工程，在原民區的部

分，因為在 104年恢復自治之後，民政局的部門就沒有再行編列相關的費用。因為

今年在陳其邁市長就任之後，利用市政會議的時間，也有區長向他反映，市長指示

林副市長來做一個協調。所以最後會議的決議，是希望民政局就明年度已經編列用

以支應 35個區公所小型工程如有不足之處，相關的費用從當中去提出 750萬，平均

給三個原民區的區公所做為相關的需要，當然執行的方式我們會跟原民會做細部的

研商。以上跟議員報告。 

賴議員文德： 

    本席的意思是因為原民區的環境大小、面積和人口數都不太一樣，希望是有一個

比例。桃源區占了高雄市三分之一的面積，到底是依面積還是人口數來算。既然 250

萬是市長的好意，但是顯然他不是很清楚我們的需求，我們要因地制宜。我怎麼跟

鄉親交代這 8個里跟 3個里是一樣的經費？你要怎麼去核定，你在編的時候是怎麼

編的，是按照部落、面積還是人口，要有一個條件，而不是原區一律都是 250萬，

這樣不公平。 

主席（李議員喬如）： 

賴議員，你說的是哪一區？ 

賴議員文德： 

桃源區、那瑪夏跟茂林都不太一樣。 

主席（李議員喬如）： 

你是哪一個區？ 

賴議員文德： 

我是桃源區。 

主席（李議員喬如）： 

你有 8個里對不對？〔對。〕請區長跟市長討論一下，有機會在財政上多補助他

們一點。 

賴議員文德： 

我跟主席報告，我沒有要刪的意思。 

主席（李議員喬如）： 



 

 

5 
 

我了解你的意思，你想爭取。 

賴議員文德： 

會通過，你們看今年民政局總預算跟決算都是增加的，我們當議員也希望你們有

錢好做事，我們不是為了杯葛而杯葛，我們是希望真的反映我們的需求和地方上的

建設，這樣是不公平的。 

主席（李議員喬如）： 

因為你那個區比較大，有 8個里，其他兩個都是小里，這樣就分配不均。在審查

會你已經提出來了，民政局長回去好好的斟酌一下比例的問題，因為有大小區。 

賴議員文德： 

謝謝主席。 

主席（李議員喬如）： 

對預算沒意見的話就照案通過。（敲槌決議） 

本會民政委員會姜專門委員敏榮： 

請看第 39頁至第 40頁，區政行政─區政監督業務，預算數 3,094 萬 8千元。請

審議。 

主席（李議員喬如）： 

各位委員有什麼意見？〔沒有。〕照案通過。（敲槌決議） 

本會民政委員會姜專門委員敏榮： 

請看第 41頁至第 44頁，自治行政─自治業務及里鄰組織，預算數 1億 6,826萬

2千元。請審議。 

主席（李議員喬如）： 

各位委員有沒有什麼意見？〔沒有。〕照案通過。（敲槌決議） 

本會民政委員會姜專門委員敏榮： 

請看第 45頁至第 55頁，選舉業務─地方民意代表選舉，預算數 2億 8,340萬 7

千元。請審議。 

主席（李議員喬如）： 

各位委員有沒有什麼意見？〔沒有。〕選舉經費本來就是會用到的。沒有意見，

照案通過。（敲槌決議） 

本會民政委員會姜專門委員敏榮： 

請看第 56頁至第 58頁，戶籍行政─戶籍行政業務，預算數 901萬 7 千元。請審

議。 

主席（李議員喬如）： 

各位委員有什麼意見？〔沒有。〕照案通過。（敲槌決議） 

本會民政委員會姜專門委員敏榮： 

請看第 59頁至第 106頁，戶政事務所業務─各區戶政事務所業務，預算數 6億

5,730萬 6千元。請審議。 

主席（李議員喬如）： 
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請李議員發言。 

李議員亞築： 

請民政局提供整編門牌系統，你們有沒有編列相關的預算？ 

主席（李議員喬如）： 

民政局哪位要答復，請說明一下。 

民政局戶籍行政科楊科長進祿： 

謝謝主席，謝謝各位議員。民政局戶籍行政科報告，我們的大型門牌，就是在家

戶裡面的小型門牌，每一年編列更新的費用是 88萬 9千元。 

李議員亞築： 

整編門牌，不是更新門牌。 

民政局戶籍行政科楊科長進祿： 

整編門牌的費用是在各戶政事務所，整編門牌是必須要由戶政事務所的既定預算

去執行整編，如果不足數就會尋求民政局的協助。 

李議員亞築： 

我是詢問你們今年度有沒有編列相關預算。 

民政局戶籍行政科楊科長進祿： 

整編嗎？〔對。〕整編歷年來都有，但是整編的預算是跟各戶政事務所的門牌編

定或者門牌更新的費用在一起，並沒有專項的門牌整編預算費用。 

李議員亞築： 

所以你們沒有額外編列整編的費用，你們變成門牌更新的費用跟整編的費用在一

起的？ 

民政局戶籍行政科楊科長進祿： 

是的。跟議員報告，各區的門牌整編工作會因為地形地物的變動而更新，但是它

不是一定的計畫項目。所以有可能在工務局開闢以後，地形地物的門牌號碼都變更

了才會做整編。戶政事務所不會每年度都預知工務局新闢的道路，或者是因為怎麼

樣的門牌整編…。 

李議員亞築： 

不好意思，因為我在部門質詢的時候有提出針對阿蓮區應該要給我一個門牌整編

的計畫，既然沒有門牌整編的計畫，你們連預算都沒有編的話，你們在總質詢的時

候你們要怎麼跟我答復？ 

民政局戶籍行政科楊科長進祿： 

跟李議員報告，李議員提到的門牌整編就是我剛才講的，我們民政局裡面編列的

88萬的門牌更新計畫 ，這個計畫會配合各戶政事務所的門牌整編，包括阿蓮區。

阿蓮區的青旗里以及各里的整編費用，在戶政事務所執行整編計畫的時候，因為他

們沒有錢，所以我們就會挹注經費，給他去做整編計畫的門牌更新的招標，所以他

只是做行政流程的整編計畫。 

李議員亞築： 
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因為你現在講的都是更新門牌的牌子費用，但是其實他們下去做計畫跟規劃都是

要有費用的，現在戶政就遇到這個問題。因為你要花時間去編排新的門牌，有可能

要有外勤人員或是其他資源的費用，但是這部分你們沒有編列的話，他們就沒有辦

法去執行，導致於我們門牌整編這一區塊就沒有費用可以去支應。 

民政局戶籍行政科楊科長進祿： 

    我跟議員詳細說明，門牌整編工作是戶籍行政的一環，那是他們本身在平常業務

中所應該執行的業務。門牌整編工作除了去看現在的地形地物應該整編以外，回來

都是做電腦作業，當電腦作業完成以後，只要把計畫報給民政局，民政局就會核定。

所以裡面的費用，包括人員的費用、碳粉的費用和紙張的費用都編列在年度預算裡

面，是足夠支應的，因為那個東西只是占一小部分。至於門牌的整編工作最大的困

難度是在要去張貼的人力，那個才會每一年循序漸進的去編列。我們有經費給他們，

不是沒有錢，他也可以把整編計畫全部都做完，問題是人力有限，他必須要去張貼，

所以那個計畫必須每年度更新去執行。 

李議員亞築： 

所以阿蓮區還沒有提報計畫嗎？ 

民政局戶籍行政科楊科長進祿： 

有，路竹戶政事務所每一年只要提報計畫，我們全部同意，也全部給予經費。 

李議員亞築： 

所以我在問今年度的整編預算是多少？ 

民政局戶籍行政科楊科長進祿： 

阿蓮區？〔對。〕全部？〔對。〕阿蓮區我們今年已經補助他們 3個里的門牌更

新計畫，包括 12月底，議員在質詢的時候，路竹戶政馬上又送上了一個青旗里或是

哪一個里的全里門牌更新計畫上來，我們也核定給他補助了。 

李議員亞築： 

所以這是在哪裡？因為你剛才說全年度才 80萬，是 38區才 80萬，還是一個區

80萬？ 

民政局戶籍行政科楊科長進祿： 

88萬是全高雄市的預算。 

主席（李議員喬如）： 

因為有的地方不用，我們也沒有用到。 

李議員亞築： 

市區都不用。 

主席（李議員喬如）： 

有的也沒用到，所以戶政事務所只要提報，他們就會給。 

民政局戶籍行政科楊科長進祿： 

而且民政局對阿蓮區的門牌整編計畫 ，從頭到尾就是我們先開始支持他們的，

因為他們願意花人力去做處理，所以局裡面就全部挹注經費給他，所以只要他報計
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畫上來，我們沒有一件不同意的。 

李議員亞築： 

所以計畫提供給我好不好？已經一個月了。 

主席（李議員喬如）： 

那就把計畫書給李議員看一下。〔好。〕 

對於預算有沒有意見？〔沒有。〕照案通過。（敲槌決議） 

本會民政委員會姜專門委員敏榮： 

請看第 107頁至第 109頁，宗教禮俗業務─宗教輔導及禮俗改善，預算數 2,673

萬 2千元。請審議。 

主席（李議員喬如）： 

各位委員對這個預算有沒有意見？〔沒有。〕照案通過。（敲槌決議） 

本會民政委員會姜專門委員敏榮： 

請看第 110頁至第 111頁，基層建設─小型工程，預算數 2 億 6,785 萬 2 千元。

請審議。 

主席（李議員喬如）： 

各位委員對這個預算有沒有意見？〔沒有。〕照案通過。（敲槌決議） 

本會民政委員會姜專門委員敏榮： 

請看第 112頁，第一預備金，預算數 28萬元。請審議。 

主席（李議員喬如）： 

各位委員對這個預算有沒有意見？〔沒有。〕照案通過。（敲槌決議） 

本會民政委員會姜專門委員敏榮： 

高雄市政府民政局本部的預算審議完畢.。接下來審議高雄市殯葬管理處預算，

請各位議員往後翻開 031-19頁。請看第 19頁至第 22頁，一般行政─行政管理，預

算數 1億 5,209萬 2千元。請審議。 

主席（李議員喬如）： 

各位委員對這個預算有沒有意見？張議員勝富請發言。 

張議員勝富： 

請教殯葬管理處，市殯裡面的工友有多少人？仁武殯儀館、大社殯儀館和橋頭殯

儀館的工友和技工有多少人？你們僱用的工友和臨時人員有多少人？你先說仁武和

大社有多少人？ 

高雄市政府殯葬管理處石處長慶豐： 

我們仁武跟大社目前的技工、工友加起來共有 25位。 

張議員勝富： 

包含納骨塔和殯儀館嗎？〔是。〕兩個地方加起來有這麼多人？ 

高雄市政府殯葬管理處石處長慶豐： 

技工、工友和業務助理大概是這個數據沒錯。 

張議員勝富： 
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確定有這麼多人，你把名單給我，我要找人，人家說沒有那麼多人，你卻說有那

麼多人。 

高雄市政府殯葬管理處石處長慶豐： 

報告議員，二殯的業務助理就有 15個，然後…。 

張議員勝富： 

沒關係，你把名單給我。因為他們說人手不足，然後納骨塔好像是星期一休息，

除非有打電話給他們才會開門，所以人力不足。但是你又說有這麼多人，為什麼會

調班調不出來？為什麼要休息，納骨塔可以休息的嗎？ 

高雄市政府殯葬管理處石處長慶豐： 

報告議員，因為技工、工友和業務助理都是適用勞基法。 

張議員勝富： 

我知道，就是因為我們的人員不足。我上次就有跟你們說過，如果人力不足就要

補充人力。哪有人家要去拜拜遇到休息時還要打電話給你們，你們還要特別派人來

開門，怎麼會有這樣的事情發生呢？ 

高雄市政府殯葬管理處石處長慶豐： 

報告議員，現在第二個和第四個星期一才休息，其他的時間同仁都有上班。 

張議員勝富： 

我跟你說，這不是一般的營業公司，如果人家看日子就是剛好那天，你怎麼可以

叫人家那一天不要去。 

主席（李議員喬如）： 

你們要派人值班，雖然休息也是要有人可以輪值。 

張議員勝富： 

這應該沒有在休息的。 

主席（李議員喬如）： 

有時候家屬也不知道你們休息。 

張議員勝富： 

最近就是因為有人在反映，如果人員編制不夠就要增加人力。 

高雄市政府殯葬管理處石處長慶豐： 

了解，謝謝議員。 

主席（李議員喬如）： 

工作上管理的調配。 

張議員勝富： 

你們要去調整好，那裡的人力就要足夠，還有大社調去仁武去支援的。 

高雄市政府殯葬管理處石處長慶豐： 

是，了解。 

主席（李議員喬如）： 

休息的時候要有人值班，家屬有時候也不能配合你們休息的時間不去拜拜。 
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高雄市政府殯葬管理處石處長慶豐： 

是。現在星期六、日都有人，我回去調整，謝謝。 

主席（李議員喬如）： 

預算沒有意見，照案通過。（敲槌決議）不好意思，請何議員權峰發言。 

何議員權峰： 

你們那個火化爐具的修繕費用，我看是包含空污防治的濾袋汰換設備，如果是濾

袋的汰換設備，它應該是固定多久就要換，對不對？〔對。〕因為你們這個設備我

們已經質詢過了，它已經超過使用年限了，扣掉濾袋固定要換的設備以外，你們到

底剩多少錢可以來維護火化爐具的設備？ 

高雄市政府殯葬管理處石處長慶豐： 

我們明年編列的是…。 

何議員權峰： 

譬如說以一殯來說是編列 1,049萬。 

高雄市政府殯葬管理處石處長慶豐： 

1,049萬 4千元。 

何議員權峰： 

對，濾袋的設備占多少？ 

高雄市政府殯葬管理處石處長慶豐： 

濾袋的設備我們今年有增加了 5、60萬元，就是在處理這個濾袋。因為濾袋不是

時間到就換，而是濾到一個程度才會換，所以這一個原則上勉強還應付得過去，這

就是我們為什麼一直要爭取更新的理由。 

何議員權峰： 

你們還是要增加，像我們在市區的都很常在這邊，像上個禮拜在跑行程的時候又

聞到異味，有異味就表示那個設備是有問題的，你們要想辦法去解決這件事情。 

高雄市政府殯葬管理處石處長慶豐： 

好，我們再增加這部分的預算，把空氣品質再做一個適當的處理，謝謝。 

主席（李議員喬如）： 

繼續。 

本會民政委員會姜專門委員敏榮： 

請看第 23頁至第 26頁，殯葬業務─火葬殯殮管理，預算數 4,304 萬 4千元。請

審議。 

主席（李議員喬如）： 

各位委員有沒有意見？陳議員慧文請發言。 

陳議員慧文： 

這個 1,015萬 9千元是什麼錢？火化爐用油脂及天然氣為什麼編這麼多錢？ 

高雄市政府殯葬管理處石處長慶豐： 

這是瓦斯。 
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陳議員慧文： 

所以我們一年要用這麼多錢的耗材？ 

高雄市政府殯葬管理處石處長慶豐： 

我們一、二殯總共加起來，一年有 2萬 1千多具的大體，所以一個月大概要 85

萬。有時物價波動的時候就用不了那麼多，但是瓦斯費漲價的話，有時候都怕不夠。 

陳議員慧文： 

我還以為是爐具，仔細看是天然氣和油脂。好，沒事。 

主席（李議員喬如）： 

各位委員有沒有意見？〔沒有。〕照案通過。（敲槌決議） 

本會民政委員會姜專門委員敏榮： 

請看第 27至第 28頁，殯葬業務─設施企劃管理，預算數 38萬 9千元。請審議。 

主席（李議員喬如）： 

各位委員有沒有什麼意見？〔沒有。〕照案通過。（敲槌決議） 

本會民政委員會姜專門委員敏榮： 

請看第 29頁，殯葬業務─殯儀服務管理，預算數 34萬 4千元。請審議。 

主席（李議員喬如）： 

各位委員有沒有什麼意見？〔沒有。〕照案通過。（敲槌決議） 

本會民政委員會姜專門委員敏榮： 

請看第 30頁至第 32頁，殯葬業務─多元墓政管理，預算數 8,630 萬 8千元。請

審議。 

主席（李議員喬如）： 

各位委員有沒有什麼意見？〔沒有。〕照案通過。（敲槌決議）  

本會民政委員會姜專門委員敏榮： 

高雄市殯葬管理處的預算審議完畢。接下來審議高雄市兵役處預算，請各位議員

往後翻開 032-13頁。請看第 13頁至第 17頁，一般行政─行政管理，預算數 4,406

萬 5千元。請審議。 

主席（李議員喬如）： 

各位委員對這個預算有沒有意見？〔沒有。〕照案通過。（敲槌決議） 

本會民政委員會姜專門委員敏榮： 

請看第 18頁至第 25頁，軍務行政─政軍業務，預算數 3,280萬 3千元。請審議。 

主席（李議員喬如）： 

各位委員對這個預算有沒有意見？〔沒有。〕照案通過。（敲槌決議） 

本會民政委員會姜專門委員敏榮： 

請看第 26頁至第 28頁，兵役動員管理─動員管理業務，預算數 1,673萬 9千元。

請審議。 

主席（李議員喬如）： 

各位委員對這個預算有沒有意見？〔沒有。〕照案通過。（敲槌決議） 
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本會民政委員會姜專門委員敏榮： 

請看第 29頁至第 31頁，兵員徵集─徵兵處理，預算數 3,324萬 9千元。請審議。 

主席（李議員喬如）： 

各位委員對這個預算有沒有意見？〔沒有。〕照案通過。（敲槌決議） 

本會民政委員會姜專門委員敏榮： 

高雄市兵役處的預算審議完畢。 

主席（李議員喬如）： 

民政審完了。〔對。〕接下來是行政暨國際處嗎？〔對。〕 

本會民政委員會姜專門委員敏榮： 

接下來審議高雄市政府行政暨國際處的預算，請各位議員拿出機關編號 02之第 1

冊高雄市政府主管這本單位預算書，請翻開 010-15頁。請看第 15頁至第 22頁，一

般行政─行政管理，預算數 2億 800萬 2千元。請審議。 

主席（李議員喬如）： 

各位委員對這個預算有沒有意見？〔沒有。〕照案通過。（敲槌決議） 

本會民政委員會姜專門委員敏榮： 

請看第 23頁至第 26頁，事務管理─庶務管理，預算數 8,892萬 3千元。請審議。  

主席（李議員喬如）： 

各位委員對這個預算有沒有意見？〔沒有。〕照案通過。（敲槌決議） 

本會民政委員會姜專門委員敏榮： 

請看第 27頁至第 29頁，文書業務─文書管理，預算數 1,155萬 6千元。請審議。 

主席（李議員喬如）： 

各位委員對這個預算有沒有意見？〔沒有。〕照案通過。（敲槌決議） 

本會民政委員會姜專門委員敏榮： 

請看第 30頁至第 31頁，國際事務─訪賓接待聯繫業務，預算數 849 萬元。請審

議。 

主席（李議員喬如）： 

各位委員對這個預算有沒有意見？〔沒有。〕照案通過。（敲槌決議） 

本會民政委員會姜專門委員敏榮： 

請看第 32頁至第 33頁，機要業務─處理機要，預算數 422萬 9千元  。

請審議。 

主席（李議員喬如）： 

各位委員對這個預算有沒有意見？〔沒有。〕照案通過。（敲槌決議） 

本會民政委員會姜專門委員敏榮： 

請看第 34頁，第一預備金，預算數 106萬 7千元。請審議。 

主席（李議員喬如）： 

各位委員對這個預算有沒有意見？〔沒有。〕照案通過。（敲槌決議） 

本會民政委員會姜專門委員敏榮： 
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高雄市政府行政暨國際處的預算審議完畢。接下來審議屬於民政委員會統籌支撥

科目預算，請各位議員往後翻開統籌支撥科目 a02-2頁。請看 a02-2-3頁，公務人

員退休及撫卹給付─公務人員退休及撫卹給付，預算數 62億 5,514萬 6千元。請審

議。 

主席（李議員喬如）： 

各位委員對這個預算有沒有意見？〔沒有。〕照案通過。（敲槌決議） 

本會民政委員會姜專門委員敏榮： 

請看 a03-4頁，公務人員因公傷亡慰問金─公務人員因公傷亡慰問金，預算數

1,000萬元。請審議。 

主席（李議員喬如）： 

各位委員對這個預算有沒有意見？〔沒有。〕照案通過。（敲槌決議） 

本會民政委員會姜專門委員敏榮： 

請看 a03-5頁，公務人員各項補助，預算數 3億 1,012萬元。請審議。 

主席（李議員喬如）： 

各位委員對這個預算有沒有意見？〔沒有。〕照案通過。（敲槌決議） 

本會民政委員會姜專門委員敏榮： 

請看 a05-7頁，各類員工待遇準備，預算數 4億 9,642萬 8千元。請審議。 

主席（李議員喬如）： 

各位委員對這個預算有沒有意見？〔沒有。〕照案通過。（敲槌決議） 

本會民政委員會姜專門委員敏榮： 

統籌支撥科目的預算審議完畢。接下來審議高雄市政府人事處預算，請各位議員

往前翻開 012-8頁。請看第 8頁至第 12頁，一般行政─行政管理，預算數 8,314萬

3千元。請審議。 

主席（李議員喬如）： 

各位委員對這個預算有沒有意見？〔沒有。〕照案通過。（敲槌決議） 

本會民政委員會姜專門委員敏榮： 

請看第 13頁至第 14頁，綜合性業務及人事人員管理─辦理綜合性業務及人事人

員管理，預算數 75萬 6千元。請審議。 

主席（李議員喬如）： 

各位委員對這個預算有沒有意見？〔沒有。〕照案通過。（敲槌決議） 

本會民政委員會姜專門委員敏榮： 

請看第 15頁至第 16頁，組織及任免遷調考試─辦理機關組織及任審考試分發，

預算數 41萬 4千元。 請審議。 

主席（李議員喬如）： 

各位委員對這個預算有沒有意見？〔沒有。〕照案通過。（敲槌決議） 

本會民政委員會姜專門委員敏榮： 

請看第 17頁至第 18頁，考核獎懲及研習進修─考核獎懲及研習進修，預算數 126
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萬元。請審議。 

主席（李議員喬如）： 

各位委員對這個預算有沒有意見？〔沒有。〕照案通過。（敲槌決議） 

本會民政委員會姜專門委員敏榮： 

請看第 19頁至第 20頁，待遇福利及退休撫卹，預算數 194 萬 1 千元。請審議。 

主席（李議員喬如）： 

各位委員對這個預算有沒有意見？〔沒有。〕照案通過。（敲槌決議） 

本會民政委員會姜專門委員敏榮： 

請看第 21頁，住宅輔貸─公教人員住宅輔貸，預算數 7,093萬 9千元。請審議。 

主席（李議員喬如）： 

各位委員對這個預算有沒有意見？〔沒有。〕照案通過。（敲槌決議） 

本會民政委員會姜專門委員敏榮： 

請看第 22頁，第一預備金，預算數 9萬 5千元。請審議。 

主席（李議員喬如）： 

各位委員對這個預算有沒有意見？〔沒有。〕照案通過。（敲槌決議） 

本會民政委員會姜專門委員敏榮： 

高雄市政府人事處本部的預算審議完畢。接下來審議高雄市政府公務人力發展中

心預算，請各位議員往後翻開 017-9頁。請看第 9頁至第 12頁，一般行政─行政管

理，預算數 3,518萬 8千元。請審議。 

主席（李議員喬如）： 

各位委員對這個預算有沒有意見？〔沒有。〕照案通過。（敲槌決議） 

本會民政委員會姜專門委員敏榮： 

請看第 13頁至第 14頁，教學行政支出─教育訓練研習，預算數 1,774萬 1千元。

請審議。 

主席（李議員喬如）： 

各位委員對這個預算有沒有意見？〔沒有。〕照案通過。（敲槌決議） 

本會民政委員會姜專門委員敏榮： 

高雄市政府公務人力發展中心預算審議完畢。接下來審議高雄市政府人事處基金

預算，請各位議員拿出黃色這本貳-1高雄市政府人事處主管高雄市輔助公教人員購

置住宅基金附屬單位預算書，請翻開第 11頁。請看第 11頁，投融資業務收入明細

表，預算數 6萬元。請審議。 

主席（李議員喬如）： 

各位委員有沒有意見？〔沒有。〕照案通過。（敲槌決議） 

本會民政委員會姜專門委員敏榮： 

請看第 12頁，其他業務收入明細表，預算數 7,091萬 4千元。請審議。 

主席（李議員喬如）： 

各位委員對這個預算有沒有意見？〔沒有。〕照案通過。（敲槌決議） 
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本會民政委員會姜專門委員敏榮： 

請看第 13頁，業務外收入明細表，預算數 40萬元。請審議。 

主席（李議員喬如）： 

各位委員對這個預算有沒有意見？〔沒有。〕照案通過。（敲槌決議） 

本會民政委員會姜專門委員敏榮： 

請看第 14頁至第 15頁，投融資業務成本明細表，預算數 8 萬 5 千元。請審議。 

主席（李議員喬如）： 

各位委員對這個預算有沒有意見？〔沒有。〕照案通過。（敲槌決議） 

本會民政委員會姜專門委員敏榮： 

請看第 16至第 17頁，其他業務成本明細表，預算數 126萬元。請審議。 

主席（李議員喬如）： 

各位委員對這個預算有沒有意見？〔沒有。〕照案通過。（敲槌決議） 

本會民政委員會姜專門委員敏榮： 

請看 18頁至第 19頁，業務外費用明細表，預算數 1,071萬 4千元。請審議。 

主席（李議員喬如）： 

各位委員對這個預算有沒有意見？〔沒有。〕照案通過。（敲槌決議） 

本會民政委員會姜專門委員敏榮： 

請看第 20頁，基金數額增減明細表，預算數：期初基金數額 1億 2,500萬元； 填

補短絀 1億 2,500萬元； 期末基金數額 0元。請審議。 

主席（李議員喬如）： 

各位委員對這個基金有沒有意見？〔沒有。〕照案通過。（敲槌決議） 

本會民政委員會姜專門委員敏榮： 

請看第 21頁，貸出款明細表，預算數 1,390萬元。請審議。 

主席（李議員喬如）： 

各位委員對這個預算有沒有意見？〔沒有。〕照案通過。（敲槌決議） 

本會民政委員會姜專門委員敏榮： 

請看第 27頁，補辦預算明細表，預算數 1,553萬 3千元。 請審議。 

主席（李議員喬如）： 

各位委員對這個預算有沒有意見？〔沒有。〕照案通過。（敲槌決議） 

本會民政委員會姜專門委員敏榮： 

高雄市政府人事處基金預算審議完畢。接下來審議市政府提案，請看第三屆第四

次定期大會市政府提案彙編，請看提案一覽表，  

案號：1  類別：民政  主辦單位：高雄市政府人事處 

案由：請審議市政府 109年度因應「行政院與所屬中央及地方各機關公務人員休假

改進措施」之修正，致各機關人事費不足數 1億 6,864萬 7,495元，擬先行

墊付執行案。請審議。 

主席（李議員喬如）： 
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各位委員有沒有意見？〔沒有。〕照案通過。（敲槌決議） 

本會民政委員會姜專門委員敏榮： 

接下來審議高雄市政府研究發展考核委員會預算。請各位議員翻開 02之第 1冊

高雄市政府主管這本單位預算書，請翻開 013-8頁。請看第 8頁至第 11頁，一般行

政─行政管理，預算數 6,251萬元。請審議。 

主席（李議員喬如）： 

各位委員對這個預算有沒有意見？〔沒有。〕照案通過。（敲槌決議） 

本會民政委員會姜專門委員敏榮： 

請看第 12頁至第 13頁，綜合計畫─策定年度施政計畫，預算數 100 萬 1 千元。

請審議。 

主席（李議員喬如）： 

各位委員對這個預算有沒有意見？〔沒有。〕照案通過。（敲槌決議） 

本會民政委員會姜專門委員敏榮： 

請看第 14頁至第 16頁，研究發展─市政研究發展及革新，預算數 729萬 2千元。

請審議。 

主席（李議員喬如）： 

各位委員對這個預算有沒有意見？〔沒有。〕照案通過。（敲槌決議） 

本會民政委員會姜專門委員敏榮： 

請看第 17頁至第 18頁，管制考核─列管計畫考核評估，預算數 51萬元。請審

議。 

主席（李議員喬如）： 

各位委員對這個預算有沒有意見？〔沒有。〕照案通過。（敲槌決議） 

本會民政委員會姜專門委員敏榮： 

請看第 19頁至第 20頁，為民服務─聯合服務業務，預算數 4,618萬元。請審議。 

主席（李議員喬如）： 

各位委員對這個預算有沒有意見？〔沒有。〕照案通過。（敲槌決議） 

本會民政委員會姜專門委員敏榮： 

請看第 21頁至 22頁，工程品質評鑑與查核─工程品質查核，預算數 122萬 9千

元。 請審議。 

主席（李議員喬如）： 

各位委員對這個預算有沒有意見？〔沒有。〕照案通過。（敲槌決議） 

本會民政委員會姜專門委員敏榮： 

請看第 23頁，第一預備金，預算數 9萬 5千元。請審議。 

   主席（李議員喬如）： 

各位委員對這個預算有沒有意見？〔沒有。〕照案通過。（敲槌決議） 

本會民政委員會姜專門委員敏榮： 

高雄市政府研究發展考核委員會本部的預算審議完畢。接下來審議高雄市政府資
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訊中心預算，請各位議員往後翻開 018-9頁。請看第 9頁至 11頁，一般行政─行政

管理，預算數 4,065萬 4千元。請審議。 

主席（李議員喬如）： 

各位委員對這個預算有沒有意見？〔沒有。〕照案通過。（敲槌決議） 

本會民政委員會姜專門委員敏榮： 

請看第 12頁至第 13頁，市政資訊發展─資訊整合規劃設計與推廣，預算數 2,867

萬 6千元。請審議。 

主席（李議員喬如）： 

各位委員對這個預算有沒有意見？賴議員文德請發言。 

賴議員文德： 

這次較去年來比較的話，有些資訊費增加了將近 3千多萬。 

主席（李議員喬如）： 

資訊費？說明一下。 

賴議員文德： 

對。譬如說有一筆 2千多萬是市長指示要辦理的，去年也沒有這個項目，今年增

編了 2千多萬，整個機房設備、電腦主機等等也花了 900萬，1999人力的這個部分

也增加了 300萬，總共增加了 3千多萬。我們原民會每次提報總預算的時候都沒有

編列，從 1億砍到 4,500萬，這個費用就很奇怪，增編了將近 4千多萬。當然市長

指示的要照辦，但是有一些人力有需要一年到 300多萬嗎？還有一年 900萬的機房

設備，原本就有機房了，不是今年才有這個機房的，這些都是今年度匡列起來的。

對於民政部門今天所有的預算我是全力配合，因為你們要做事，但是研考會這個增

加的 3千多萬將近 4千萬。請主席幫我主持公道，隨著智慧型的這個部分能不能說

明一下？ 

主席（李議員喬如）： 

剛剛賴議員所提到的，請說明一下。 

高雄市政府資訊中心劉主任俊傑： 

跟議員報告，研考會所增加的大概 3,200多萬，其中大概 2千萬…。 

賴議員文德： 

2千萬我們不講，因為那是市長指示的。 

高雄市政府資訊中心劉主任俊傑： 

對，那是市長指示編列的，另外是機房整併是因為我們現在各局處有很多小的資

訊機房，以前都要各自買資安的設備，又要吹冷氣，又要有消防，現在我們這筆錢

就是預計…。 

賴議員文德： 

這個以前有沒有？ 

高雄市政府資訊中心劉主任俊傑： 

以前沒有。 
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賴議員文德： 

所以是今年才有的機房。 

高雄市政府資訊中心劉主任俊傑： 

對，我們預計 3年內要把各局處的小機房全部收回來。 

賴議員文德： 

才要編到電腦、主機等等的這些設備。 

高雄市政府資訊中心劉主任俊傑： 

對，就是網站等等這些主機的機房。 

賴議員文德： 

以前有沒有舊有的？研考會主委，以前研考會在做什麼？既然沒有這些設備還可

以過兩年。 

高雄市政府研究發展考核委員會蔡主任委員宛芬： 

議員，可能資訊中心主任沒有講清楚。我們希望把在各局處的機房分 3年整併變

成一個，也可以讓各局處不用再編這個。 

賴議員文德： 

對嘛！你要講清楚，去年、前年都沒有做，今年才做？ 

高雄市政府研究發展考核委員會蔡主任委員宛芬： 

我們這個是 3年的計畫。 

賴議員文德： 

是整編嘛！ 

高雄市政府研究發展考核委員會蔡主任委員宛芬： 

對，是要把各局處的電腦整編到同一個地方，除了管理方便以外也比較節省電費

和人力的部分。這是 3年計畫，今年應該是第二年了。 

賴議員文德： 

增編這個有沒有效用？我要知道的是，編了那麼多錢，但是要有成果，不能花了

3、4千萬，但是沒有效果，這樣對整個市政府團隊也有影響。這個不是兩、三百萬，

是 3千多萬。主委，我們通過了以後，你有沒有信心會做得很好？我不是問你，我

請教主委，這是政治責任，我不問你事務官。 

高雄市政府研究發展考核委員會蔡主任委員宛芬： 

是，謝謝議員。這 3千萬裡面有 2千萬是我們的智慧城市推動，就是從明年 1月

1日開始我們要推動，我有信心我們會把它做好。 

賴議員文德： 

主委，我們拭目以待，我們今年讓你過，明年如果沒有這個成效，你就不要編了。

〔是。〕沒有意義了嘛！民脂民膏就這樣無聲無息的，感覺不出來，你做這些東西

很多百姓感覺不出來。 

高雄市政府研究發展考核委員會蔡主任委員宛芬： 

明年我們會把智慧城市的成果拿出來。 
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賴議員文德： 

你要讓民眾有感覺，3千多萬不是 3百多萬，我們原民會每次提報到你們這邊，

你們就砍掉一半，什麼意思？然後你們再增編。 

高雄市政府研究發展考核委員會蔡主任委員宛芬： 

報告議員，有跟議員解釋過，明年我們會跟原民會針對原鄉道路的部分先提出計

畫，提出計畫之後我們再統整看需要多少錢，這部分我們會儘量配合。 

賴議員文德： 

今年你要概括承受，不管這是 8月份你編的，還是前面的主委編的，我們不討論

這個。畢竟這個就是公帑，我希望放在有效的地方，而且有成果報告，而不是拿一

張紙就說要編列那麼多。我今年讓你過，我們希望看今年的效果，明年我們再驗收，

看是不是可以這樣編。而且剛才你們有講過要逐年編，逐年編就不得了了，逐年編

的意思是說有需求才逐年增編，好不好？主委。 

高雄市政府研究發展考核委員會蔡主任委員宛芬： 

沒問題。 

賴議員文德： 

你也不用講那麼多理由。謝謝主席。 

主席（李議員喬如）： 

預算沒有意見，照案通過。（敲槌決議） 

本會民政委員會姜專門委員敏榮： 

請看第 14頁至第 15頁，網路應用服務管理─市政網站及郵件服務管理，預算數

3,317萬 9千元。請審議。 

主席（李議員喬如）： 

各位委員對這個預算有沒有意見？〔沒有。〕照案通過。（敲槌決議） 

本會民政委員會姜專門委員敏榮： 

請看第 16頁至第 17頁，資訊基礎建設管理─機房網路及資安管理，預算數 2,165

萬 9千元。請審議。 

主席（李議員喬如）： 

各位委員對這個預算有沒有意見？〔沒有。〕照案通過。（敲槌決議） 

本會民政委員會姜專門委員敏榮： 

高雄市政府資訊中心的預算審議完畢。接下來審議高雄市政府法制局預算，請各

位議員拿出機關編號 23高雄市政府法制局主管這本單位預算書，請翻開 230-8頁。

請看第 8頁至第 10頁，一般行政─行政管理，預算數 5,347萬 7千元。請審議。 

主席（李議員喬如）： 

各位委員對這個預算有沒有意見？〔沒有。〕照案通過。（敲槌決議） 

本會民政委員會姜專門委員敏榮： 

請看第 11頁至第 12頁，訴願審議─審議人民訴願案件，預算數 66萬 4千元 。

請審議。 
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主席（李議員喬如）： 

各位委員對這個預算有沒有意見？〔沒有。〕照案通過。（敲槌決議） 

本會民政委員會姜專門委員敏榮： 

請看第 13頁至第 14頁，法規業務─法規審議管制及編制，預算數 94萬 6千元。

請審議。 

主席（李議員喬如）： 

各位委員對這個預算有沒有意見？〔沒有。〕照案通過。（敲槌決議） 

本會民政委員會姜專門委員敏榮： 

請看第 15頁至 16頁，國家賠償法業務，預算數 34萬 8千元 。請審議。 

主席（李議員喬如）： 

各位委員對這個預算有沒有意見？〔沒有。〕照案通過。（敲槌決議） 

本會民政委員會姜專門委員敏榮： 

請看第 17頁，第一預備金，預算數 10萬元。請審議。 

主席（李議員喬如）： 

各位委員對這個預算有沒有意見？〔沒有。〕照案通過。（敲槌決議） 

本會民政委員會姜專門委員敏榮： 

請看第 18頁，國家賠償準備，預算數 1,681萬 6千元。請審議。 

主席（李議員喬如）： 

各位委員對這個預算有沒有意見？〔沒有。〕照案通過。（敲槌決議） 

本會民政委員會姜專門委員敏榮： 

高雄市政府法制局預算審議完畢。接下來審議高雄市政府政風處的預算，請各位

議員再拿出機關編號02之第1冊高雄市政府主管這本單位預算書，請翻開014-6頁。

請看第 6頁至第 9頁，一般行政─行政管理，預算數 5,488萬 1千元。請審議。 

主席（李議員喬如）： 

各位委員對這個預算有沒有意見？〔沒有。〕照案通過。（敲槌決議） 

本會民政委員會姜專門委員敏榮： 

請看第 10頁至第 11頁，組織管理機密維護，預算數 13萬 1千元。請審議。 

主席（李議員喬如）： 

各位委員對這個預算有沒有意見？〔沒有。〕照案通過。（敲槌決議） 

本會民政委員會姜專門委員敏榮： 

請看第 12頁至第 13頁，政風調查─政風查處，預算數 24萬 2千元。請審議。 

主席（李議員喬如）： 

各位委員對這個預算有沒有意見？〔沒有。〕照案通過。（敲槌決議） 

本會民政委員會姜專門委員敏榮： 

請看第 14頁至第 15頁，預防貪瀆─政風防弊，預算數 68萬 7千元。請審議。 

主席（李議員喬如）： 

各位委員對這個預算有沒有意見？〔沒有。〕照案通過。（敲槌決議） 
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本會民政委員會姜專門委員敏榮： 

請看第 16頁，第一預備金，預算數 9萬元。請審議。  

主席（李議員喬如）： 

各位委員對這個預算有沒有意見？〔沒有。〕照案通過。（敲槌決議） 

本會民政委員會姜專門委員敏榮： 

高雄市政府政風處的預算審議完畢。 

主席（李議員喬如）： 

我們審查議員提案，跟大家報告，我們議員提案有第 1號到第 18號案，共 18件

跟我們有關係的。 

本會民政委員會姜專門委員敏榮： 

請各位議員拿出高雄市議會第 3屆第 4次定期大會議員提案彙編─民政，請翻開

第 1頁，請看提案一覽表，本次民政類議員提案從第 1號至第 18號案共計 18案。

請審議。 

主席（李議員喬如）： 

各位委員對議員提案有沒有意見？ 

賴議員文德： 

議員提案也要審？ 

主席（李議員喬如）： 

要過，還是要照程序走。議員提案計有第 1到第 18案，共有 18案，除了第 16

號案送請本會相關組研究辦理之外，其餘送請市政府研究辦理。（敲槌決議） 

本會民政委員會姜專門委員敏榮： 

接下來審議高雄市議會預算，請各位議員拿出機關編號 01高雄市議會主管這本

單位預算書，請翻開 001-13頁。請看第 13頁至第 16頁，一般行政─會務管理，預

算數 1億 8,578萬 6千元。請審議。 

主席（李議員喬如）： 

各位委員有沒有什麼意見？〔沒有。〕照案通過。（敲槌決議） 

本會民政委員會姜專門委員敏榮： 

請看第 17頁至第 21頁，一般行政─總務及管理，預算數 6,048萬 9 千元。請審

議。 

主席（李議員喬如）： 

各位委員對這個預算有沒有意見？〔沒有。〕照案通過。（敲槌決議） 

本會民政委員會姜專門委員敏榮： 

請看第 22頁至第 23頁，一般行政─公共聯繫，預算數 2,993萬元。請審議 

主席（李議員喬如）： 

各位委員對這個預算有沒有意見？〔沒有。〕照案通過。（敲槌決議） 

本會民政委員會姜專門委員敏榮： 

請看第 24頁至第 25頁，議事業務─業務管理，預算數 1,251萬 4千元。請審議。 
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主席（李議員喬如）： 

各位委員對這個預算有沒有意見？〔沒有。〕照案通過。（敲槌決議） 

本會民政委員會姜專門委員敏榮： 

請看第 26頁至第 27頁，議事業務─召開大會，預算數 5,294萬 1千元。請審議。 

主席（李議員喬如）： 

各位委員對這個預算有沒有意見？〔沒有。〕照案通過。（敲槌決議） 

本會民政委員會姜專門委員敏榮： 

請看第 28頁至第 29頁，議事業務─市政研究與服務，預算數 3億 9,763萬 9千

元。請審議。 

主席（李議員喬如）： 

各位委員對這個預算有沒有意見？〔沒有。〕照案通過。（敲槌決議） 

本會民政委員會姜專門委員敏榮： 

請看第 30頁，議事業務─議事刊物，預算數 525萬元。請審議。 

主席（李議員喬如）： 

各位委員對這個預算有沒有意見？〔沒有。〕照案通過。（敲槌決議） 

本會民政委員會姜專門委員敏榮： 

請看第 31頁，議事業務─法制研究，預算數 45萬元。請審議。 

主席（李議員喬如）： 

各位委員對這個預算有沒有意見？〔沒有。〕照案通過。（敲槌決議） 

本會民政委員會姜專門委員敏榮： 

請看第 32頁至第 33頁，議事業務─資訊化管理，預算數 705萬 1千元。請審議。 

主席（李議員喬如）： 

各位委員對這個預算有沒有意見？〔沒有。〕照案通過。（敲槌決議） 

本會民政委員會姜專門委員敏榮： 

請看第 34頁至第 35頁，廳舍興建與充實設備─廳舍興建與充實設備，預算數

3,503萬 6千元。請審議。 

主席（李議員喬如）： 

各位委員對這個預算有沒有意見？〔沒有。〕照案通過。（敲槌決議） 

本會民政委員會姜專門委員敏榮： 

請看第 36頁，第一預備金，預算數 700萬元。請審議。 

主席（李議員喬如）： 

各位委員對這個預算有沒有意見？〔沒有。〕照案通過。（敲槌決議） 

本會民政委員會姜專門委員敏榮： 

高雄市議會的預算審議完畢，民政委員會預算全部審議完畢。 

主席（李議員喬如）： 

謝謝各位委員，辛苦了！ 


